DINERO

Nueve aspirantes independientes a la Presidencia

// ¿Cuánto debe al nacer cada mexicano? //

Automóviles chocolates: casi 2 millones

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

L INSTITUTO NACIONAL Electoral dio a conocer anoche que
palomeó a nueve ciudadanos que
podrían participar como candidatos
independientes a la Presidencia de
la República. Fueron 30 solicitantes pero los
autorizados son los siguientes: Rocio González
Castañeda, Ulises Ruiz, César Asian del Castillo, Eric Flores, María Ofelia Edgar Mares, Fernando Jiménez Chávez, Eduardo Verástegui,
Manuel Romo Aguirre e Ignacio Benavente.
Tienen permiso para solicitar fondos privados
para sus campañas. Si reunen un millón de firmas podrán participar en "la grande" del año
próximo.

¿Cuánto debe cada mexicano?

TODAVÍA NO APRUEBA el Congreso las leyes de Ingresos y Egresos del gobierno federal para 2024. La discusión adentro y afuera de los recintos parlamentarios es intensa. El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), una entidad privada, opina que "en el paquete económico 2024, se propone un gasto mayor por \$766 mil 398 millones y el doble de endeudamiento por 5.4 por ciento del PIB. Los intereses correspondientes al pago de la deuda pasarían de 3.5 por ciento a 3.8 por ciento del PIB (un billón 263 mil 994 millones), superando el gasto en educación de un billón 96 mil 544 millones y salud de 990 mil 974 millones de pesos. "Por tal razón, indica el CIEP, la deuda pública por persona pasaría de 118 mil 780 pesos en 2023, a 126 mil 818 pesos en 2024, incluyendo desde recién nacidos hasta las personas de mayor

edad". Luego la advertencia: "Para asegurar la sostenibilidad en el largo plazo, es necesaria una reforma fiscal que revise la situación financiera del gobierno federal, sus organismos y empresas; así como analizar el incremento en los gastos comprometidos". Hasta ahí lo que dice el centro. Comentario: la reforma para equilibrar el gasto con el egreso puede realizarse por dos vías: con un impuesto especial a la riqueza como lo hacen en algunos países o cobrando IVA a alimentos y medicinas a los pobres. Eso no ocurrirá en los meses que restan al sexenio.

Autos chocolates

CASI 2 MILLONES de personas están agradecidas con la política del gobierno federal por que permite la importación de vehículos chocolates de Estados Unidos a la frontera. Los modelos nuevos están fuera del alcance de las familias mexicanas. Sin embargo, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores echa lumbre por los ojos. "Continuará el estímulo al contrabando de vehículos hasta el 31 de diciembre con la sexta ampliación al decreto por el que se fomenta la regularización de vehículos usados de procedencia extranjera", dice Guillermo Rosales Zárate, presidente ejecutivo de la AMDA. Hace referencia a que Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad v Protección Ciudadana, lo anunció durante la mañanera del Presidente López Obrador. Precisa que el decreto ha llevado a darle placas a un millón 803 mil 58 vehículos usados extranjeros desde el primero de marzo de 2022 hasta el 26 de septiembre de 2023, casi 100 mil unidades más que las nuevas vendidas en un periodo similar (marzo 2022-agosto 2023). Es-



tán llegando automóviles de China baratos que podrían ayudar a equilibrar la situación.

¿Será?

LA MODA ES comparar cifras de la economía mafiosa y la legal. En México fue presentado un estudio según el cual la delincuencia es uno de los mayores empleadores del país y compite con grandes corporaciones como Oxxo. Fue desmentido desde la mañanera de Palacio Nacional. Según Bloomberg en Colombia la cocaína está a punto de superar al petróleo y convertirse en su mayor exportación.

Twitterati

2SE ACUERDAN DE Denisse Ahumada Martínez? La regidora panista que fue aprehendida queriendo meter 42 kilos de cocaína a EU. Pues se acaba de declarar culpable en una Corte de Texas. El PAN siendo el PAN.

@elgatopolitico_

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

ENEL SENADO



▲ El general Salvador Cienfuegos asistió al homenaje ofrecido por la Junta de Coordinación Política del Senado a Juan Francisco Ealy Ortiz, propietario del diario El Universal. Foto Marco Peláez